

Comportamiento de los Precios en el País y Formosa mes de Octubre de 2017

El comportamiento de los precios a nivel nacional en el mes de octubre de 2017, como variable representativa de la inflación, registro un incremento del 1,5% mensual, acumulando en lo que va del año un aumento del 19,4.

El incremento observado en el mes de octubre de 2017 responde principalmente a las subas generadas en las divisiones bebidas alcohólicas y tabaco 3%, lo que representa un acumulado en los diez primeros meses del año del 18,2%.

Otra división que creció sobre el promedio fue prendas de vestir y calzado que incremento el 2,1% y acumula una suba del 14,1%.

Por último la división que supero largamente el aumento promedio del mes fue la división comunicación que incremento el 5,3% acumulando en el año 31% de aumento.

En lo que va del año las dos divisiones que acumulan mayor crecimiento fueron vivienda, agua, electricidad, gas y otros combustibles que se incrementó el 30,4%, la ya mencionada comunicación 31%, educación que aumento el 31%, salud 23,2%, recreación y cultura 21% bebidas alcohólicas y tabaco 22%, todas estas divisiones por sobre el acumulado del nivel general que fue del 19,4%.

Las metas del programa monetario del Banco Central establecían para el año 2017, establecían que el rango de inflación estaría entre el 12% y el 17% , lo que implica un inflación promedio anual del 14,5%.

Si tomáramos el nivel general del IPC acumulado que en octubre fue del 19,4%, la meta ya fue superada en casi 5 puntos, y es probable que para fin de año la diferencia llegue a casi 10 puntos porcentuales.

Lo mencionado muestra que por segundo año consecutivo la política antiinflacionaria de la actual gestión nacional no cumple con las previsiones, siendo el desvió muy elevado, lo que amerita un cambio de instrumentos para combatir el actual proceso.

Además del cambio de instrumentos también se hace necesario, un cambio de enfoque, esto es dejar de suponer que el fenómeno inflacionario es de naturaleza estrictamente monetaria y mirar otros factores causales

Así un factor altamente relevante en la determinación de los niveles del IPC es el de la puja distributiva, que se ve claramente no solo con el uso de la medición de la equidad distributiva vía coeficiente de gini sino también en la flagrante fuga de capitales que ha hecho que las personas de mayores ingresos hayan visto crecer su riqueza en más del 10%, en lo que va de la actual gestión nacional.

Cuadro Nº1: IPC según divisiones de la Canasta. Índice y Variación Porcentual respecto al mes anterior, de Formosa

Divisiones	Índice		Variación %	Variación%
	Septiembre-2017	Octubre-2017	Respecto al mes anterior	Acumulado
NIVEL GENERAL	449,71	456,45	1,5	17,9
1- Alimentos y bebidas no alcohólicas	429,90	436,78	1,6	17,3
2-Bebidas alcohólicas y tabaco	621,17	637,17	2,7	24,1
3-Prendas de Vestir y calzado	428,81	432,24	0,8	9,2
4-Vivienda, agua, electricidad y otros combustibles	605,60	611,05	0,9	27,3
5-Equipamiento y mantenimiento del hogar	413,13	416,85	0,9	12
6-Salud	409,90	415,63	1,4	23
7-Transporte	443,89	453,21	2,1	14,8
8-Comunicaciones	341,72	358,81	5	29,7
9- Recreación y cultura	472,57	480,13	1,6	21,6
10-Educacion	449,24	457,33	1,8	33,2
11-Restaurantes y Hoteles	392,93	394,5	0,4	15,6
12- Bienes y Servicios varios	404,84	408,89	1,0	19,6

Fuente: DEYC

El cuadro 1 muestra que en Formosa la inflación crece a una tasa menor a la nacional dado que acumula en los 10 primeros meses, se encuentra 1,5 puntos porcentuales por debajo.